

らに委員を選出して、国語、数学、英語の各教科で中学校から高校への、いわゆる「つなぎ教材」を開発したことだ。中学校と高校の学習内容と生徒の学力の現状、さらに各領域、単元別の指導のポイントを盛り込み、学習指導の一貫性を図ることを目的とした教師のための指導資料である。

そして三つ目が、中・高連携に実績のある他県の取り組みの視察であった。

以上の取り組みの中でも、教科別のがんばり会、特に授業公開は参加した教師にとって新鮮な体験となつたという。

「中学校と高校の先生が担当教科の指導法について話し合い、それぞれの教材を手にし、さらに授業を観るという経験はともに初めてのものです。部会後のアンケートでも、「これまで知らないかった中学（高校）の様子をかい間見ることができてよかったです」という反応が多くありました」

高校の教師の立場でいえば、それまでは「これは既に中学校で学んできているはず」と思っていたものの中に、実は思い込みもあつたことがわかるところになる。

授業公開は中学3年と高校1年の授業を、互いに「自分が授業を行うしたら、どんなプランで進めるか」を前もって立案したうえで参観した。

高校側から出されたという。

**指導ポイントを
教材で明確化**

つなぎ教材「サクシード」は3月に全県の中学・高校の国語、数学、英語の教師に1冊ずつ配られ、平成10年度からの教科指導に役立てられている。

「それぞれ40ページ程度の冊子ですが、中・高生への意識調査を踏まえて、生徒は「どんなん」にこころが苦手で、指導士

生徒はどんかとこなが苦で指導の課題・ポイントはどこになるのかを明らかにしました。さらに演習問題な

どの具体例を通して、指導のポイントを確認できるものをめざしています。今回の委員会活動に参加していない教

「心がけて作りました」

の大きい基本的なもの、数学であれば中学の各領域を基準に、高校の数学Ⅰ、

育庁高等学校教育課指導主事
健夫 Sugata Takeo



吉田健夫 Sugita Takeo
福島県教育庁高等学校教育課指導主事

工夫を加えていきたいと考えています。また、委員会のメンバーの何割かは新しい方に代わることになりますので、事業全体として経験は積み重ねながらも、1人でも多くの教師に参加してもらえればと思っています」

福島県の中・高連携の取り組みは本年度も継続される。

【例を挙げると、連立3元1次方程式は高校の「2次関数」の単元で初めて登場するもので、中学校では全く学習していないため、生徒がつまずきやすいんです。そこで、高校の教師に対しては「これは中学校では習っていません」と注意を促し、中学校の教師に対しては「数が多少増えてもx、yといった文字を消去することは大切なことで、しっかりと指導してください」と伝えています。また中学校と高校の履修単元の関連図なども作りました】

Aと関連の深い領域に絞つた。

「例を挙げると、連立3元1次方程式は高校の『2次関数』の単元で初めで登場するもので、中学校では全く学